Fiche d'information : Réponse à l'épidémie du choléra Novembre 2012

Depuis le début de l'épidémie de choléra, la MINUSTAH a mis ses ressources à la disposition de la communauté humanitaire, y compris cinq hélicoptères, 220 camions et réservoirs d'eau, 20 bateaux et 28 équipes médicales.

Depuis octobre 2010, plus de 6.000 soldats de la MINUSTAH ont construit 4 Centres de traitement du choléra (CTC) et distribué plus de 23 millions de litres d'eau potable à la population, plus de 20.000 comprimés de purification et de nombreux produits d'hygiène. Les soldats de la paix ont également entrepris d'importants travaux d'assainissement, y compris la rénovation de latrines des écoles et la construction d'un réservoir d'eau dans le camp de Jean-Marie Vincent, le plus grand site de déplacés du pays. En outre, les Casques bleus continuent d'effectuer un drainage régulier et des travaux de renforcement sur les principaux cours d'eau du pays.

Depuis octobre 2010, à travers ses Projets à impact rapide (QIP), la Mission a investi 3.525.626 dollars dans la lutte contre le choléra dans une centaine de projets à l'appui du gouvernement d'Haïti et des organisations de la société civile, notamment dans l'amélioration des installations sanitaires et d'hygiène tout le pays. Ces interventions sont regroupées comme suit:

- **Eau:** Réhabilitation des réseaux d'eau, fourniture de filtres à eau et réservoirs, et forage de puits : 56 projets pour un total de 1.880.448,80 dollars
- Santé: Construction de centres de traitement du choléra, réhabilitation et équipement des hôpitaux et des établissements de santé : 16 projets pour un total de 760.974,90 dollars.
- **Atténuation des risques** : Réhabilitation des canaux, des systèmes de drainage et de la gestion des déchets, construction de latrines, et programmes de sensibilisation sur la maladie : 28 projets pour un total de 884,202.67 dollars.

Principaux projets financés par les QIP de la MINUSTAH:

- 80 latrines à Anse-à-Pitres (Sud-Est)
- 33 réservoirs d'eau potable dans le département de l'Ouest, dont 1 à l'école de Jean-Marie Vincent, 15 à Gros Cheval, 16 à Crochu, et 1 à Bois Greffin à Pétion Ville
- 18 réservoirs d'eau à Thomassique et 1 kiosque de distribution d'eau à Maissade (Centre), 1 réservoir d'eau à Ennery (Artibonite)
- 12 fontaines à Baie d'Oranges (Sud-Est) et 2 à Plaisance (Nippes)
- 1 Centre de Traitement du Choléra (CTC) à l'Hôpital Justinien Université à Cap-Haïtien (Nord) et un autre à Ouanaminthe (Nord-Est)
- Une unité d'urgence à l'hôpital de Fort-Liberté (Nord-Est)



- Extension de l'hôpital de Fort Saint-Michel (Nord)
- 1 collecteur d'eau de pluie et une zone de captage de source à Mussotte (Nippes)
- Installations sanitaires du port de Marigot (Sud)

La section de la Réduction de la violence communautaire (RVC) de la MINUSTAH s'est également mobilisée pour répondre à l'épidémie de choléra, à la fois dans ses zones traditionnelles d'intervention et dans d'autres régions du pays qui ont été durement touchées. Plus de 9 millions de dollars ont été déboursés par CVR pour soutenir l'amélioration des conditions d'hygiène et de santé dans tout le pays. La section a contribué à lutter contre les maladies hydriques en fournissant un accès à l'eau potable à environ 3.370.000 personnes.

À cet égard, depuis octobre 2010, plus de 6.365 unités de filtration d'eau, 870 litres de chlore et 500.000 Aquatabs ont été distribués, et 10 grands systèmes de filtration d'eau ont été installés dans l'Artibonite et à Port-au-Prince. En appui de l'organisme d'Etat chargé de l'eau potable et de l'assainissement (DINEPA), CVR a distribué du savon et des sels de réhydratation orale (SRO) pour les communautés de l'Artibonite.

Dans le domaine des déchets, de l'assainissement et de la gestion des bassins versants, CVR a financé la réhabilitation de 33 réseaux de drainage et de 19 bassins à Port-au-Prince, aux Gonaïves et à Cap-Haïtien.